
Bericht des Bürgermeisters auf der Stadtvertretersitzung am 07.11.2019

Sehr geehrter Stadtvertretervorsteher,

Sehr geehrte Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter,

Sehr geehrte Gäste,

Der Bericht ist wie folgt gegliedert.

Beschlüsse des Hauptausschusses
Wichtige Angelegenheiten der Stadt Kröpelin

Beschlüsse des Hauptausschusses

Auf der Sitzung des Hauptausschusses am 16.10.2019 wurden nachfolgende Beschlüsse
gefasst.

BV/2019/080

Der Hauptausschuss der Stadt Kröpelin beschließt den Kauf eines elektrisch
höherverstellbaren Schreibtisches (inkl. Sichtblende) für die Bibliothek bei der Firma
Bibliothekseinrichtung LENK GmbH mit einer Bruttoangebotssumme in Höhe von 3.504,43
EUR.Gleichzeitig erfolgt die Zustimmung einer Mittelüberschreitung für das
dementsprechende Produktsachkonto. Die Deckung erfolgt aus nicht gebundenen liquiden
Mittel.

BV/2019/114

Der Hauptausschuss der Stadt Kröpelin beschließt die Umrüstung des ELW MB Sprinters
durch die Firma SFS Gido Kunde gemäß dem vorliegenden Angebot mit einer
Bruttoangebotssumme i.H.v. 12.307,78 €. Die Finanzierung erfolgt aus geplanten
Haushaltsmitteln.

BV/2019/115

Der Hauptausschuss der Stadt Kröpelin beschließt die Annahme des Angebots des ZV EGO
MV zur Einführung des Dokumentenmanagementsystems CCDMS für eine Angebotssumme
i.H.v. 7.854,00 €. Die Finanzierung erfolgt aus geplanten Haushaltsmitteln.

Weiterhin wurden auf nachfolgende Vorverkaufsverzichte verzichtet.
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Gemarkung Klein Siemen Flur 2 Flurstück 13
Gemarkung Kröpelin, Flur 12, Flurstücke 7411l, 741/2,740/1 , 74012
Gemarkung Kröpelin, Flur 12, Flurstück 41417
Gemarkung Detershagen, Flur 1 , Flurstücke 291+357,251+262+273, 300,
299+335+ 1 69+281

Weiterhin wurde eine Spende für das Ostrockmuseum in Kröpelin in Höhe von 150 EUR
angenommen.

Wichtige Angelegenheiten der Stadt Kröpelin.

Baumaßnahme Straße des Friedens

Die Baumaßnahme in der Straße des Friedens ist angelaufen, im 1. Schritt wird der
Anschlusspunkt im Kreuzungsbereich Dammstraße/Str. des Friedens / Am Hohlweg
hergestellt. Dies führt wie auf der Einwohnerversammlung vorgestellt zur Sperrung der
Straße am Hohlweg. Erwartungsgemäß kommt es zu Beschwerden, der Eltern das Sie die
Einrichtung nicht mehr mit Auto erreichen, obwohl diese Maßnahme schon lange bekannt ist
und auch in der Einrichtung veröffentlicht wurde.

Wir haben uns mit dieser Sperrung sehr schwergetan und haben uns im Vorfeld, als klar
wurde das dieser Kreuzungspunkt gesperrt werden muss, mit der Feuerwehr, dem
Rettungsdienst und auch den beiden Einrichtungen auseinandergesetzt. Der Poller am
Wedenberg bleibt bewusst zu, da er die Zufahrt zu diesem Sonderobjekten (Altenheim, Kita)
ist. Die Feuerwehren, der Rettungsdienst und auch die Hausmeister der Einrichtungen
verfügen über einen Pollerschlüssel. Wie jedem bekannt ist, ist die Straße eng und wenn
man dort mit dem LKW (Feuerwehr) um die Ecke (Wedenberg -> Am Hohlweg) muss, geht
dies nur wenn alles frei ist. Nehmen wir mal an, im Altenheim oder der Kita brennt es, würde

dort aus Rettungstechnischer Sicht, die Anfahrt über die Straße am Wedenberg und die
Abfahrt über den Hohlweg erfolgen, wenn da noch Leute mit dem PKW zwischen wären,
würde das nicht funktionieren. Es müssen ja dann die einzelnen Rettungsmittel auch die
entsprechende Personenanzahl evakuieren können. Ich appelliere hier ausdrücklich an
Vernunft der Eltern, dies zu akzeptieren und im Sinne der Sicherheit ihrer Kinder einfach ein
paar Meter zu Fuß zu gehen.

HWS Stadtbach

Im Rahmen der Hochwasserschutzmaßnahme Stadtbach in der Bützower Straße wurde sich

entschlossen, aufgrund der fortgeschrittenen Jahreszeit nicht mehr im Straßenkörper zu
bauen, da zu erwartet wird, diese Maßnahmen nicht mehr vor der Frostperiode beenden zu
können und dann in der Winterphase teure Pumptechnik hätte betrieben werden müssen.
Alle vorbereitenden Maßnahmen werden bzw. wurden erledigt, die Fortsetzung erfolgt ab
15.03.2020.
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Verwaltung der städtischen Wohnungsbestandes

Mit Beschluss auf der letzten Sitzung der Stadtvertretung wurde beschlossen, die
Verwaltung unseres städtischen Wohnungsbestandes in Eigenregie zu übernehmen. Die
Übernahme erfolgt zum 01.01.2020, Teilbereiche werden im Vorfeld übernommen. Wir
werden alle Mieter in den nächsten Wochen informieren und die damit einhergehenden
Veränderungen besprechen.

Die Übernahme des operativen Geschäfts erfolgt zum 01.12.2019, die Übernahme des
Buchhalterischen Geschäftszweiges zum 01.01.20. Die komplette Abwicklung inkl.
Abrechnung ist zum 28.02.2020. Entsprechende Büroräume werden im Rathaus
hergerichtet und sollen zum 01 .12.2019 zur Verfügung stehen.

Bahnhofsstraße

Das Projekt ist für die Förderperiode 2020 eingetaktet, eine Zuarbeit diverser Unterlagen
erfolgte bis zum 15.10.2019. Es gab mit der Unteren Naturschutzbehörde des Landkreises
Rostock in den letzten Wochen eine Begehung. Der Rückbau des Eckhauses Wismarsche
Straße muss in den Wintermonaten erfolgen und wird aktuell vorbereitet. Auch vorbereitende
Maßnahmen im Bereich der Böschung hinsichtlich der Bäume müssen bis zum 28.02.2019

abgeschlossen sein. Die vorläufige Kostenschätzung beläuft sich auf 1.988.584,96 €.

Die Maßnahme Detershagen am Gutshaus wurde abgeschlossen.

Städtepartnerschaften

Vom 26.-30.09.2019 war eine 13- köpfige Delegation anlässlich des 20-jährigen Bestehens
der Partnerschaft zwischen Arnage und Kröpelin in unserer Partnerstadt Arnage. Das
Jubiläum wurde ausreichend gefeiert und aktiv wurde diskutiert wie wir dieser Partnerschaft
neue Impulse verleihen können.

Dieser Hausaufgabe werden sich jetzt alle Partner stellen müssen, um die Partnerschaff
langfristig zu erhalten.

Zum gleichen Zeitpunkt sind Mitglieder der Kröpeliner Gemeindewehr, aus Politik und
Rathaus auch in im unserer polnischen Partnerstadt Wloszakowice anlässlich des 90.-
Jährigen Bestehens der Wehr dort zu Gast gewesen. Am letzten Wochenende erfolgte ein
Gegenbesuch vom Bürgermeister und Vertretern der Wehr anlässlich des jährlichen
Stiffungsfestes der Kröpeliner Feuerwehr. Dieses Beispiel zeigt das Partnerschaft auch auf
anderen Ebenen als der politischen aktiv gelebt werden kann und sollte.

Veranstaltungen
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In der nächsten Zeit liegen auch wieder einige Veranstaltungen an, am Sonnabend den
16.11.2019 will der Kröpeliner Karnevalsverein seine Session eröffnen und das Rathaus
stürmen. Ab 11 .00 Uhr findet hier auf dem Kröpeliner Markt eine Veranstaltung statt.

Am 30. 11 .2019 findet der traditionelle Kröpeliner Weihnachtsmarkt statt. Zwischen 14-18 Uhr
erwartet die Gäste wieder ein buntes Programm.

Am Dienstag den 10.12.2019 lädt die Stadt Kröpelin wieder zu seiner traditionellen
Seniorenweihnachtsfeier in die Kröpeliner Mühle ein. Näheres wird in den kommenden
Tagen via Aushang und in der Presse bekannt gegeben.

Aktuell möchte ich darauf hinweisen, dass wir noch eine Kraft im Bereich des Bauamtes der

Stadt Kröpelin suchen, die Ausschreibung ist auf der Homepage der Stadt einsehbar. Die
Bewerbungsfrist läuft noch bis zum 15.11 .2019

Ich hatte in meinen Bericht am 15.08.2019 schon darauf hingewiesen, das Landkreis
Rostock den öffentlichen Vertrag zur Regelung der Aufgabenerfüllung im Bereich der
Kindestagesförderung aufgekündigt hat. Auch die geführten Gesprächs- und
Erörterungstermine haben zu keinem umschwenken geführt, das heißt ab 01.01.2020
werden bei uns in der Verwaltung keine Berechtigungen mehr ausgegeben. Aus meiner
Sicht ein vermeintlicher Rückschritt im Sinne des Fortschritts.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit

Gutteck

Bürgermeister
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